

Sur ce site du Centre Bretagne, 800 000 palettes sont triées et réparées par an

800 000 palettes passent chaque année par le leader français, Burban Palettes, à Saint-Hervé (Côtes-d'Armor). En janvier 2024, cela fait 10 ans qu'il est installé sur ce site.



Jérôme Pénisson, nouveau responsable du site de Saint-Hervé (Côtes-d'Armor) et responsable du secteur commercial Bretagne à Burban Palettes, fait le point : en janvier 2024, cela fait 10 ans que ce site du Centre Bretagne a été repris par le leader français de la palette. ©Angélique Goyet

Par **Angélique Goyet**

Publié le 15 Jan 24 à 7:00

Pas moins de **800 000 palettes** sont triées et réparées chaque année sur le site de **Burban Palettes**, à Saint-Hervé (Côtes-d'Armor). Le **point** avec **Jérôme Pénisson**, nouveau responsable du site, repris par le leader français il y a 10 ans.

L'entreprise est le leader français

C'est une entreprise nichée dans le fond de la **zone industrielle de La Gare d'Uzel**, à **Saint-Hervé**.

En approchant, de hautes colonnes de palettes apparaissent à l'horizon : Burban Palettes. « Une palette sur 6 en France passe par Burban Palettes », lance Jérôme Pénisson,

responsable du secteur commercial sur les Côtes-d'Armor, le Finistère et le Morbihan, depuis 2022.

Cela fait 14 ans qu'il travaille pour le **leader français** de la palette. D'abord à Paris comme responsable logistique, puis dans le secteur commerce pour gérer 10 départements.

Sur le site de Saint-Hervé depuis 10 ans

En 2022, une envie de **Bretagne**, et il devient donc responsable régional. Depuis **mi-avril 2023**, il pilote le **secteur commercial** depuis son bureau de Saint-Hervé, il est aussi devenu **responsable** de ce **site**.

En **janvier 2024**, cela fait **10 ans** désormais que **Burban Palettes** est installé sur l'ancien site de **REI** (qui existait depuis 1990) à **La Gare d'Uzel**.

« La gestion globale du site est de 800 000 palettes par an, sur les 14 millions du groupe Burban. Nos activités sont de collecter les palettes, dans le Finistère, les Côtes-d'Armor et le Morbihan. Puis, on les trie, on les répare. On les reconditionne pour les livrer à nouveau chez les industriels. »

Jérôme Pénisson, responsable du site de Saint-Hervé et région à
Burban Palettes

Sur le site, une **trentaine** de **salariés** entre le triage, la réparation, l'administratif, etc. Et aussi les chauffeurs (650 salariés en France).

Poussières aspirées, bras de grue...

Sur le site hervéen, **800 palettes** sont triées chaque **jour**. À l'extérieur, entre les colonnes de palettes, Jérôme Pénisson donne les explications :

« Dans la zone de tri, on regarde les petites, les grandes, les bonnes, les cassées. Depuis juillet dernier, grâce à un logiciel, on donne le tonnage des palettes collectées pour respecter la loi sur la transition énergétique. »

Jérôme Pénisson, responsable du site de Saint-Hervé et région à
Burban Palettes

Du côté de la **réparation**, il continue : « Les **poussières** fines sont déjà toutes aspirées, mais on se met aux dernières **normes**, en changeant toutes les tables en réparation en 2024. La **dématérialisation** est très avancée aussi. »

Sur le parking des **poids lourds**, géolocalisés en temps réel, il détaille : « On dépose le plateau à palettes près du camion, puis c'est un **bras à grue** qui charge tout sur le plateau. »

3 000 tonnes de déchets en biomasse

Durant l'année **2023**, le site de saint-Hervé a été entièrement **réorganisé**. « Nous avons mis en place une **nouvelle gestion des flux**, pour **limiter les coûts** un maximum (chariots, temps, etc.). Le site a été équipé à 100 % de LED, pour l'éclairage. Et nous devons limiter l'énergie pour le broyeur... »

Le **broyeur** ? Celui de la **gestion des déchets de bois** sur le site de Saint-Hervé. « C'est une réelle démarche de Burban Palettes. D'ailleurs, le groupe a reçu la **médaille d'argent d'ÉcoVadis** (Ndlr : *acteur mondial reconnu de l'évaluation de la responsabilité sociétale des entreprises, la RSE*) pour 2022-2023", explique Jérôme Pénisson.

En effet, le site de La Gare d'Uzel transforme **3 000 tonnes de déchets** (issus des réparations, palettes cassées, etc.), en **biomasse**.

Jérôme Pénisson a des projets pour le site de **2 hectares** de Saint-Hervé : « Une étude est en cours pour installer de **nouvelles sources d'énergie**. On a d'autres projets d'investissements sur plusieurs années aussi... »